

# EL BALEAR

## DIARIO POLÍTICO.

Redacción y Administración: Plaza de la Libertad (Glorieta) 19.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año 1.

Palma lunes 7 de Agosto de 1882.

Núm. 174

### VAPORES CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2'45 t. Mahon por Alcedia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcedia.  
*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcedia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

### FERRO CARRILES.

*Servicio de trenes.*—De Palma á Manacor 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'45 t.—De Palma á la Puebla 3'15 (m.), 8'10 m. 2'45 y 4'15 (m.), t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 m. y 3'5 t.—De La Puebla á Palma 4 (m.), 8'25 m. y 3'30 t.—De La Puebla á Manacor 4 (m.), 8'25 m. y 3'15 t.—Tren periódico los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.

### PARSIFAL.

#### La última obra de Wagner.

El día 20 del pasado debió estrenarse para los suscritores, y el día 30 se repitió para el público en general, el último poema musical de Wagner, titulado *Parsifal*. El mundo musical se ha dado cita en la pequeña ciudad, célebre ya por el nuevo teatro erigido en ella por cuenta de la sociedad Wagneriana. Los más afortunados artistas del teatro alemán, tomarán parte en la ejecución de la última ópera del maestro.

De tal modo se ha impuesto el nombre de Wagner con la grandeza de sus creaciones que sea cualquiera la escuela á que pertenezca, no hay uno solo, entre músicos y aficionados, que pueda escapar á la influencia de sus obras ó no reconozca el inmenso genio de su autor.

Por eso hoy se hallan reunidos en Bayreuth representantes de las diversas fracciones musicales en toda Europa, críticos de todos los países civilizados, y los *amateurs* más apasionados del arte.

Desde el primer ciclo del *Anillo de los Nibelungen* (agosto de 1876) ninguna obra teatral se ha puesto en escena en circunstancias tan favorables como lo será *Parsifal* compuesta en parte, en Italia, cuando Wagner fué á Sicilia á reponerse de una grave enfermedad.

El asunto de *Parsifal* está sacado del ciclo legendario y poético de la tabla redonda, á que pertenecen la historia de Artús, Tristan, Lancelote y Amadis.

La leyenda de la Santa Graal, la copa en que el Redentor consagró el pan en su última cena, y que sirvió á José de Arimatea para recoger la sangre de Jesús, ha sufrido muchas metamorfosis, según las diversas influencias que la milagrosa leyenda experimentó por las especiales condiciones de las costumbres, las creencias y las tradiciones. Lo cierto y seguro es, que se extendió por toda Europa en poco tiempo.

He aquí ahora el argumento de *Parsifal*.

Amfortas, seducido por Kundry, que se ha presentado á él bajo la forma de Herodías (es judía errante) al servicio del mago Klingsor ha perdido la lanza, con la cual ha herido al nigromante, Amfortas no podrá curarse y purgar su pecado, hasta que un hombre inocente y puro le haya tocado nuevamente con la lanza del Cristo. Al empezar el drama, Gurumaus, uno de los caballeros del Graal, está narrando esta historia á dos adeptos de la orden.

La escena representa un bosque del que arranca un camino que lleva á Monsalvato, en la parte mas septentrional de los Pirineos.

Es la aurora, y el piadoso caballero añade que el rey Amfortas ha tenido un sueño en que le han prometido que será salvado por uno que sentirá sus mismos dolores por la sola fuerza de la compasión.

Un cisne herido por una flecha, cae en esto á los pies de Gurumaus, un hombre entra en el recinto sagrado. No puede decir quien es, ni siquiera sabe su nombre, pero Kundry, que ronda siempre en torno al santuario y que artes mágicas toma diversas formas, sabe quien es el desconocido. «Su madre le dio á luz —dice— despues de la muerte de su padre muerto en una batalla, y lo ha educado con un salvaje, en el desierto.» En un diálogo que tiene con Kundry, el desconocido afirma no saber distinguir el bien del mal, lo feo de lo hermoso.

Pasa entretanto el rey, que vuelve del baño y Gurumaus quiere conducir al santuario al matador del cisne, porque cree reconocer en él al hombre sencillito y

puro» que debe reconquistar la lanza y curar á su rey herido.

El desconocido es Parsifal.

La escena pasa delante del espectador: el fondo del teatro representa el camino que conduce á la Graal; la luz se debilita y la ilusión es completa. Cuando la luz recobra su intensidad, el público se halla trasportado al templo de la Graal, bajo la inmensa cúpula que se abre sobre el misterioso altar.

En medio hay una gran mesa. En torno de ella ocupan sus asientos los caballeros envueltos en sus majestuosas capas de templarios. En la tribuna están los adeptos, los aspirantes, arriba, un coro de niños deja caer su armonía desde la bóveda del templo. Y cantan: «la fe es viva; la paloma, el mensajero de Dios, descende; bebed el vino que corre para vosotros; comed el pan de la vida.»

Amfortas entra sobre una rica litera; delante de él algunos jóvenes llevan la santa copa cubierta de púrpura. El rey baja ante el altar y los caballeros toman asiento.

En esto se oye una voz sepulcral que sale del fondo del templo. Es Titorel, padre de Amfortas, que desde su tumba, donde está condenado á permanecer, ya muerto, hasta que no sea perdonada la falta de su hijo; excita á Amfortas á que cumpla el santo rito anual de Viernes Santo. Este rito infunde en él nuevo vigor, y debe sostener aun su valor durante un año.

La voz de Titorel retumba: «Hijo mio, cumple tu deber. ¿Veré otra vez la Graal, ó deberé morir sin este consuetor?»

Amfortas, con desesperacion: «Padre mio, vive y deja que yo muera por ti!»

La voz de Titorel: «¡Abrir, la Graal!» Amfortas sale, los niños descubren la copa y la presentan al rey.

La voz entona la santa bendicion; una ligera niebla invade el templo; el rey ora, y los jóvenes cantan un coro sobre las místicas palabras; «tomad mi sangre por nuestro amor; tomad mi cuerpo en memoria mia.» Un rayo de luz blanca que poco á poco se enrojece; penetra á través de la oscuridad del cielo y cae sobre la santa Copa.

Amfortas, inspirado, la alza y la muestra á todos, todos caen de hinojos; el momento es solemne; solo la voz de Titorel exclama: «¿Qué celeste felicidad! Con cuanta luz nos visita hoy el Señor.»

La oscuridad cesa por grados; se tapa la Graal, y cuando la luz reaparece se descubre el vaso lleno de vino, y al lado de cada uno un pan. El milagro se ha repetido. Todos se sientan, y Gurumaus indica á Parsifal un asiento á su lado. Durante la cena se oye la Antífona, cantada desde arriba.

Pónense en pié los caballeros y cambian un abrazo y cantan: Felices en la fe, felices en el amor.» Los adeptos repiten «felices en el amor,» y el coro arriba, «felices en la fe.»

Pero el misero rey sufre siempre de su herida, y Parsifal empieza á sentir dentro de sí un dolor extraño en el corazon, semejante á aquel dolor de que Amfortas se queja. Esta sensacion le absorbe tanto que Gurumaus le pregunta: ¿Por qué estás ahonto aquí? ¿Has comprendido algo de cuanto te ha sido dado ver?

—No.

—Vete; no eres mas que un loco; sal de aquí. Asi termina el primer acto.

En el segundo acto nos hallamos en la torre encantada de Klingsor.

El mago murmura palabras extrañas, preguntando á Herodías: «Kundry, ¿por qué rondas siempre en torno de los caballeros de la Graal? ¿Por qué has vuelto allí despues de seducir al casto guardian del Santuario? Déjale. Hoy tenemos que llevar una tarea mas difícil. El que hoy viene hácia nosotros, está protegido por la inocencia.

Y Parsifal, que viene y que vence al espíritu llamado en ayuda de Klingsor, entra en el jardín encantado del mago.

El jardín está poblado de jóvenes que tratan de seducir á Parsifal. Kundry se le parece en medio de ellas en una litera de flores, radiante de belleza bajo la forma de Herodías y exclama: ¡Parsifal! «Así te llamó tu padre Gamuret cuando aun no habías nacido. Para decirte quien eres, vengo hoy á ti despues de haberte buscado mucho tiempo.»

Parsifal cae á los pies de la bella encantadora que le dice dándole un beso: «Yo te compensaré con el primer beso del amor, del último que no te dió tu madre que murió sin que estuvieras á su lado.»

Parsifal siente un dolor agudo en el corazon y recuerda el dolor de Amfortas. «Tengo en mi corazon su herida, y el deseo de curarle se presenta á mi pensamiento.»

Kundry cuenta entonces su condenacion. ¡Cruel! Si supieses mis penas! ¡Hace tanto tiempo que espero un redentor! Yo le vi (al Cristo y me rei de él en el monte de la muerte (el Calvario.) Mi castigo es reir siempre de las penas de los demás. ¡Si pudiese inclinarme en tu pecho me salvaría!»

Parsifal: «¡No, nunca! No quiero abandonar mi tarea. Sin embargo, serás redimida; pero no por el amor. ¡No pienses mas en mí.»

«Yo te ofrezco la salvacion; enséñame el camino que lleva á donde está Amfortas.»

Kundry: «¡Nunca! Nunca te conduciré al lado de aquel que pecó por mí. ¡Su lanza te ha herido!»

Parsifal: «¿Cómo?»

Kundry: «Quiero que ames.»

Parsifal la rechaza; Kundry se levanta Klingsor y las jóvenes trasformadas en flores acuden en su socorro. El nigromante viene armado de una lanza que arroja sobre Parsifal.

¡Oh prodigio! La lanza queda suspendida sobre la cabeza del joven, sin herirlo.

El la coge; traza una cruz en el aire, y grita: «Todo encanto acaba con este signo.» Un gran terremoto conmueve todo el castillo; las flores caen marchitas; Klingsor desaparece, y Parsifal dice á Kundry «Ya sabes dónde puedes encontrarme.»

En el tercer acto nos encontramos en el recinto de Monsalvato. Se vé una fuente en medio del bosque. Nace el sol. Gurumaus, muy envejecido, se sienta cerca de su ermita, y allí cerca está Kundry, muy cambiada, y cuyo carácter se ha hecho dulce y humano. Gurumaus, está triste. El Monsalvato está de luto; la lanza no ha parecido.

Entra un caballero armado, con la visera calada y la espada vuelta á tierra.

—¿Quién sois, le pregunta Gurumaus. El lugar es sagrado. No se permite venir á nadie con armas. ¿No sabéis qué día es hoy? Es el día de Pasión. A estas palabras, Parsifal cae de hinojos.

Entonces Gurumaus dá un grito: «¡Oh dichoso día! ¡Dichoso yo! ¡Tú eres el matador del cisne, el vencedor, el que debe salvar á nuestro rey!»

Parsifal inspirado, responde: Voy hácia aquel cuyo dolor comprendo.

Gurumaus: «He aquí cómo ha terminado la tristeza de Monsalvato. Amfortas no ha querido cumplir el rito; la santa Graal no ha vuelto á abrirse y sin la ceremonia anual hemos perdido nuestra fuerza. Ha muerto mi señor Titorel privado de la vista del don celeste.»

Parsifal, conmovido con esta narracion, vacila como si se fuera á caer. Kundry lleva agua para que vuelva en sí. Gurumaus grita: «No, no, de esa no. Debe bañar su cuerpo en el manantial sagrado y cumplir su empresa, inmaculado. Y

Parsifal dice: «Conduceme á donde está Amfortas, (á Kundry) tú me has lavado los pies; él me bañará la cabeza.»

Gurumaus vierte agua sobre la cabeza de Parsifal: «Bendito seas por la pureza de este elemento; todo pecado te sea perdonado.»

Kundry saca un frasco de oro y vierte sus aromas sobre los pies de Parsifal, que dice: «Tú me has perfumado los pies; el amigo de Titorel ungirá mi cabeza como á rey.»

Gurumaus, entonces, unge la cabeza de Parsifal, y extiende su mano sobre él, diciendo: «Así te bendigo rey; tú que has sufrido por compasion, que has conocido la redencion, que has sentido el dolor de aquel á quien has redimido. Toma aun su último peso, la corona.»

Parsifal toma entonces agua de la fuente y bautiza á Kundry. «Así cumpla mi primera empresa. Yo te bautizo. ¡Oh mujer, creé en tu redencion!»

Suena la campana. Es medio día.

La escena cambia. Parsifal con la santa lanza, acompañado de Kundry y Gurumaus, entra en la roca que conduce á la Graal, pasa una procesion de caballeros enlutados, que va hacia el templo, donde entran con el cadáver del muerto Titorel. Amfortas está en la litera y se detiene ante el altar.

El coro canta: «Ha muerto porque no ha visto la Graal. El guardian pecado (Amfortas) lo ha impedido. Hoy se cumplirá el rito por la última vez.»

Amfortas se levanta: los caballeros quieren que empiece la ceremonia: él rehusa todavía. «Cuando me haya acabado mi dolor y la Graal resplandecerá por sí.»

Todos entonces se separan del rey. En aquel momento sale Parsifal y toca á Amfortas, exclamando: «Solo un arma puede curarte la que te ha herido; ahora estás perdonado. Yo ocupo tu puesto. Bendito sea tu dolor, porque la compasion ha hallado camino en mi corazon. Se abre la Graal.»

En medio de la conmocion general, Parsifal ora ante el santuario. La luz brilla gloriosamente sobre el Santísimo; la apagada voz de Titorel murmura las palabras de bendicion; de lo alto de la cúpula baja una paloma sobre la cabeza de Parsifal que toma la copa y la levanta y la expone á la adoracion de todos.

Kundry muere á los pies de Parsifal, Amfortas y Gurumaus se arrodillan y un coro canta *piano*.

Oh milagro de la salvacion, Redentor y redimido.

Y termina la obra.

(El Pr ógreso.)

### EXTRANJERO.

#### VIOLACION Y ASESINATO.

Los periódicos extranjeros dan cuenta de uno llevado á cabo en Bélgica con circunstancias verdaderamente horrosas.

De la casa de sus padres (en Foret) desapareció hace algunos días una joven de doce años, que era el encanto de su familia y conocidos, tanto por la espléndida hermosura que iba desarrollando, como por las prendas morales que la adornaban.

Durante ocho días no se obtuvo resultado alguno de las pesquisas que hicieron los padres y las autoridades para averiguar el paradero de la niña. Taimado y práctico debía de ser en tales crímenes su raptor, cuando tan eficazmente borraba las huellas del delito.

Una mañana, medio mes despues, un aldeano que trabajaba en las cercanías de Foret, vió con horror los restos mutilados

de un cadáver que estaba ya en estado avanzadísimo de putrefacción.

La cabeza, separada del tronco por un instrumento toscó, yacía á un metro del tronco, y los miembros estaban fracturados á golpes de machete.

Avisada la autoridad, que vino acompañada de los médicos forenses, se ins- truyeron las primeras diligencias.

Aprovechando todas las circunstancias que pudieran ser indicios de los móviles del crimen, se encontraron en el cadáver pruebas evidentes de una bárbara violación llevada á cabo despues del asesinato.

Los pechos de la víctima, apenas indicados, presentaban las señales sangrientas de horribles mordiscos.

Las ropas estaban desgarradas, y la infortunada niña habia luchado hasta perder la vida en defensa de su castidad.

La impresion que el crimen produjo en la comarca fué profunda.

La multitud se agolpó al sitio donde fué encontrado el cadáver, comentando el hecho con indignación terrible.

Si en aquellos momentos se hubiera descubierto el autor de los horrosos crímenes, seguramente que la justicia no hubiera tenido que satisfacer la vindicta pública. Los honrados vecinos de Foret lo hubieran vengado, despedazando al criminal.

Pero el asesino violador habia tomado tan bien sus medidas, que las autoridades ni los vecinos tenian la mas ligera sospecha de nadie; y á no ser por una casualidad muy rara, el crimen hubiera quedado impune.

La niña asesinada tenia una amiga llamada Kausier, hermosa como ella, y poco mas ó menos de la misma edad.

Cuando Kausier se enteró del fin trágico de Cristina, horrorizada y llorando contó que el día antes del suceso que narramos, un hombre de aspecto feroz, de elevada estatura, con la barba rubia y encrespada, le habia dirigido algunas frases feas al pasar por su lado.

La niña, asustada, echó á correr hacia su casa; pero el hombre sacó un cuchillo enorme y la persiguió hasta la esquina, donde se detuvo, sin duda por temor de ser visto.

Kausier no le dijo nada de esto á su mamá temiendo que la niña por haber salido sola; pero se metió en su cuarto y estuvo llorando y asustada toda la noche.

Como se ve, este es un indicio grave, que podia ser muy útil á la policia.

Efectivamente, las señas personales que dió Kausier convienen con las de un alemán que residia en el pueblo hacia un año y cuyos antecedentes no eran muy limpios.

Este sujeto fué preso, y aunque hasta hoy no ha hecho declaraciones explicitas, las sospechas adquieren cada vez mayor consistencia.

(El Tiempo.)

NACIONAL.

CORREO DE CUBA.

Hemos recibido el correo de la isla de Cuba con noticias y periódicos que alcanzan al día 15 de Julio último.

El *Diario de la Marina* venia publicando una serie de notables artículos sobre la Hacienda de Cuba y la necesidad de reorganizarla y moralizar la administración.

—El día 19 de Julio quedó constituida la junta del puerto de la Habana.

—La exportación de azúcar por todos los puertos de la isla desde 1.º de Enero hasta 30 de Junio último, asciende á 338.410 toneladas contra 369.966 que se exportaron en igual periodo del año 84.

—No habiendo aceptado el Sr. D. Luciano Ruiz el cargo de presidente del centro de contratación de viveres, para el que fué electo en Mayo último, tiene entendido el *Boletín de la Junta General del Comercio* que la directiva del mismo ha acordado la celebración de una junta general, con el fin de nombrar en ella la persona que ha de sustituir al señor Ruiz.

La existencia de azúcar y miel en primeras y segundas manos en los diferentes almacenes de Cienfuegos el 6 del actual, era la siguiente: 1.000 bocoyes centrífuga; 372 id. azúcar de miel; 6.366 id. mascabado, y 1.308 id. miel.

Lo exportado desde 1.º de Enero del corriente año hasta el citado día comprende 71.428 bocoyes de azúcar y 22.170 id. de miel.

—Dice *El Comercio* de Sagua: «Acentúase la sequía de un modo alar-

mante, lo que perjudica ya mucho á los labradores. Hace próximamente un mes que no llueve, y esta ausencia de agua en la estación presente, ocasiona grandes daños en todos los sembrados. De desear es, pues, que llueva pronto con abundancia.»

—Justamente alarmada se hallaba desde hace muchos días la población de la Habana, con motivo de varios casos de muerte ocurridos en poco tiempo, pero el sobresalto y el miedo han llegado á su colmo, al saberse que una infortunada joven acaba de ser víctima de tan terrible enfermedad, contraída en un establecimiento balneario, según de público se dice, aunque no falta quien afirma que el contagio se verificó en diferente lugar.

La Epoca.

JUEGOS FLORALES.

Habiéndonos ocupado ántes del discurso que en ellos pronunció nuestro particular amigo D. Tomas Forteza, transcribimos hoy una sucinta reseña que bajo el mismo título que encabeza estas lineas, leemos en el *Constitucional* de Valencia.

Un poco tarde llegamos á dar cuenta de los Juegos Florales celebrados por «Lo Rat Penat» la noche del sábado, en el elegante coliseo de la plaza de las Barcas; pero para aquellos de nuestros lectores que aun no hayan tenido noticia de dicha solemnidad, que es sin disputa una de las mejores fiestas de la feria de julio, haremos una breve reseña, sintiendo que el cúmulo de material que hoy nos abruma, no nos permita extendernos como deseáramos.

Estando en el país de las flores, de las mujeres hermosas y del buen gusto artístico, dicho se está que el teatro presentaba un golpe de vista deslumbrador.

Ocupado el escenario por las autoridades, corporaciones, centros científicos, literarios, artísticos é industriales, junta directiva y consistorio de «Lo Rat Penat» y bajo la presidencia del sindico del Ayuntamiento señor Pueyo, se abrió la sesión y el Sr. Ferrer y Bigué, presidente de la sociedad que daba la fiesta, leyó un erudito discurso, terminado el cual se procedió á abrir la plica que contenia el nombre del poeta premiado con la flor natural, resultando ser nuestro amigo el distinguido escritor D. Jacinto Labaila, el cual nombró reina de la fiesta á la inspirada poetisa Srta. doña Magdalena García Bravo, que pasó á ocupar el sitial dispuesto para ella, entre los aplausos reiterados de la concurrencia. Aquel fué el momento supremo, digámoslo así, de la fiesta; al aparecer la Srta. García Bravo en el patio, los espectadores se pusieron de pié, la brillante banda del regimiento de España tocó la «Marcha de la reina de la fiesta», el público saludó á ésta con atronadores aplausos, de las galerías altas salieron multitud de palomas y millares de versos y el espectáculo fué verdaderamente grandioso.

El señor Marqués (D. Joaquín), leyó la poesía premiada del Sr. Labaila, que fué recibida con general aplauso, subiendo éste de punto al romper el sobre que contenia el nombre del poeta premiado con «accésit» á la flor natural, que resultó ser la misma reina de la fiesta doña Magdalena García Bravo, cuya poesía se leyó también, siendo interrumpida por grandes aplausos.

Abiertas despues las plieas que contenian los nombres de los demas premiados resultaron ser estos. D. Gerónimo Forteza, D. José Galle, D. Amancio Amorós, don Vicente Peiro, D. Luis Tramoyeres, señor marqués de Cruillas, D. Juan Rodríguez Guzman, D. Antonio Ubach y Vinyeta, D. Teodoro Llorente, D. Carmelo Calvo, don José Puig Torralva, D. Luís Cebrian, D. Vicente Cacho, D. Víctor Iranzo, D. José Zapater y Ugeda, don Francisco Cantó, D. Carmelo Navarro Reverter, D. Antonio Milego y D. Manuel Millás.

El Sr. Puig y Boronat dió lectura á la poesía del señor Rodríguez Guzman, «A la fraternidad de Valencia y Cataluña», D. Vicente Belmont al romance del señor Llorente, «Tempésta», y el Sr. Iranzo á algunos trozos de su poema «Los últimos jorns de Sagunto».

El Sr. Píxqueta pronunció un magnífico discurso en que abundaron bellísimas imágenes, profundos conceptos, frases delicadas, discurso en fin, digno del nombre esclarecido de su autor, (Aquí habla la reseña del discurso de nuestro amigo D. Tomás Forteza.) Y terminó la sesión con algunas frases del Sr. Pueyo. La fiesta, como hemos dicho, fué bri-

llantisima, aunque algo deslucida por lo larga que resultó.

Reciban nuestros plácemes los poetas laureados y la sociedad «Lo Rat Penat» y en especial la señorita García Bravo por su inspirada poesía y por el sitio que tan dignamente ocupó, y el Sr. Labaila por los magníficos versos que le valieron la codiciada flor natural y por la excelente eleccion que tuvo en el nombramiento de reina de la fiesta.

Madrid 5.

En nuestra política interior, nada hay que merezca ser sometido á la consideración de nuestros lectores. Toda la atención sigue concentrada en los sucesos exteriores, y ahora todavia con mas intensidad, desde que se ha puesto sobre el tapete la cuestion de si podria llegar el caso de que España fuera llamada á tomar una parte directa en las complicaciones de Egipto, y la forma, manera y condiciones en que, si tal eventualidad llegara, deberia nuestra patria realizar la parte de misión europea que la correspondiera.

Fieles á nuestro propósito de guardar la mayor circunspeccion en este asunto, no añadiremos hoy una sola palabra por nuestra cuenta; pero llamamos toda la atención de nuestros lectores sobre el siguiente interesantísimo telegrama que esta tarde nos comunica la *Agencia Fabra*, por la importancia de las noticias que contiene, y porque hasta por su forma parece revestir un carácter de autoridad que no siempre acompaña á los despachos procedentes de la misma *Agencia*.

Solo con una gran convicción de su exactitud en el fondo y en los detalles, se atreveria la *agencia* referida á publicar dicho telegrama que dice así:

Viena 4.—Se tienen algunas noticias acerca de las contestaciones dadas por las grandes potencias á la importante circular del ministro de Estado de España, en la cual se aducian las razones que asisten á esta nacion para ser oída y consultada acerca del asunto del canal de Suez.

Parece que Italia fué la primera potencia que contestó, haciendo en terminos muy honrosos para España y reconociendo los fundados derechos de esta á ocupar el puerto que le corresponde, no solamente por su posición geográfica sobre el Mediterráneo, sino tambien por sus posesiones de la Oceania.

A Italia siguió Rusia y despues Austria y Francia, manifestandose todas conformes con los deseos del Gobierno español.

En cuanto á Alemania, parece que es la potencia que ha tomado con mas calor este asunto.

Inglaterra se limitó á pedir tiempo para dar una respuesta.

No se conoce la contestación de Turquía, á la cual, como era de suponer, dados sus intereses en Egipto, se dirigió tambien el gabinete español; pero se cree que ella esta del todo con éste; pues de algun tiempo á esta parte, como lo indicó el establecimiento en Madrid de una legación otomana permanente, el gobierno del Sultan viene manifestando deseos de que España ocupe el puesto que le corresponde en el concierto europeo.

La actitud de Inglaterra, que revela el propósito de divorciarse de las potencias continentales en los asuntos de Egipto, contribuye poderosamente á la tendencia que se observa por parte de las últimas á agruparse y á entenderse para el caso de que aquella perseverara en sus egoístas miras sobre el canal de Suez.

Como nuestros lectores se habrán fijado en todos y cada uno de los párrafos del anterior telegrama, no queremos hacer sobre él le menor comentario.

Su perspicacia suplirá cuanto nosotros pudiéramos decir.

De lo que aun no se han recibido nuevas noticias, es de la proposición de Italia, para que la custodia del canal se confie á varias potencias, entre ellas á España.

El fracaso definitivo de los proyectos de coalición democrática es ya un hecho que no pretenden siquiera ocultar los mismos que patrocinan con más fervor la idea.

Ahora lo que se espera con interés son las declaraciones que hará el Sr. Montero Ríos en el banquete con que obsequiará al Sr. Moret á fines de este mes en su quinta de Lourizan.

En las primeras sesiones que se celebren al reunirse las Cortes: los ministros leerán los siguientes proyectos de ley:

El señor Sagasta el de la reforma en el

procedimiento contencioso-administrativo; el Sr. Alonso Martínez el relativo al establecimiento del Jurado; el de Fomento otro sobre plan general de obras públicas, y el ministro de la Gobernación otro modificando la ley municipal en el sentido liberal proclamado en la oposición.

Una de las modificaciones se referirá al nombramiento de los alcaldes, cuya atribucion se dejará á los ayuntamientos, conforme previene la ley del año 1880.

Se ha verificado en Lóndres recientemente una interesante venta de abanicos.

Entre los mas notables figuran el abanico de boda de Maria Leezinks, mujer de Luis XV, pintado por Bancher, el de la duquesa de Bougogne, cuyo país, pintado por Watteau sobre marfil, representa las fiestas de Versailles.

El primero ha sido vendido en 4.875 francos y el segundo en 2.050.

Con motivo de esta venta, algunas damas de la aristocracia parisiense han pensado organizar para este invierno próximo una Exposición de esas caprichosas armas de la coquetería femenina.

LOCAL.

El nuevo Gobernador civil de esta provincia D. Ramon La Roca ha llegado esta mañana en el vapor *Lulio*, é inmediatamente se ha hecho cargo del mando.

Le esperaban en el muelle el Gobernador cesante señor Somogy, el señor secretario del Gobierno señor Sainz, el vicepresidente interino de la comision provincial señor Socias el Alcalde dimisionario señor Canals, el accidental señor Sorá y varios amigos nuestros.

La circunstancia de haber merecido el señor La Roca la especial distincion de ser nombrado para el mando de esta malparada provincia, en los actuales críticos momentos, nos prueba la alta estima en que se tienen sus dotes por el Ministerio, de quien, nos consta, posee la más omnimoda confianza.

El patriotismo y los deberes de partido nos imponen hoy el deber, que muy gustosamente cumplimos, de ponernos incondicionalmente y en absoluto al lado del señor Gobernador, ofreciéndole la más leal, aunque humilde cooperación para que el principio de autoridad, base de vida en todo país constitucional, recobre su puesto, y para conseguir que esta sensata provincia goce de nuevo su pérdida tranquilidad y la fama de ilustrada y pacífica que siempre ha constituido su mejor renombre.

Desde las columnas de *EL BALEAR* cooperaremos, en cuanto lo permitan nuestras fuerzas, á que la ley sea respetada y cumplida por todos, y como hombres de partido ofrecemos respetuosa y sinceramente al nuevo señor Gobernador nuestra humilde valía.

A las doce y media del día de ayer fueron puestos en libertad, previa la fianza exigida por el Juzgado, los señores que forman el Sindicato Industrial de esta ciudad, escepcion hecha del señor Matheu, cuyo auto de prisión habia sido revocado.

Numerosas personas de distintas categorías les visitaron durante la noche de anteayer y mañana de ayer. La espléndida comida con que los detenidos obsequiaron anteanoche á varios amigos, fué presidida, según se nos afirma, por el conocido hombre político Don Jerónimo Rosselló.

Leemos en los periódicos llegados en el correo de hoy que en Barcelona, unos mil contribuyentes han satisfecho las cuotas, desde que el Banco de España dió de plazo hasta el día 7, condonando los recargos; creyéndose que dicho plazo se prorrogará tres dias más, para dar lugar á que se pueda verificar toda la recaudación en el plazo señalado.

Estas noticias concuerdan con las que hemos dado dias anteriores, referentes á dicho asunto, y creemos que las tomarán en consideración nuestros industriales, de cuyo patriotismo y sensatez esperamos se avengan á las tarifas aplicables al tercero y cuarto trimestres vencidos, y que pagarán sus cuotas, evitándose gastos y molestias, tal como ha sucedido en todas las restantes provincias.

Al escribir nuestro suelto inserto en el número correspondiente al día 3, referente á las aguas que bañan nuestras playas; preveíamos que *El Demócrata* saldría de tono.

Mesuradas fueron nuestras palabras y escritas con la más sana intención, pero *El Demócrata*, que tiene placer en envenenar cuanto toca, interpreta nuestro suelto á su antojo; y con los razonamientos atronadores que campean en su número del día 5, pero sin una razón sólida ni conveniente; quiere imponer su opinión á los demás.

Ya sabe *El Demócrata* que sus amigos en eso de perjudicar y mortificar con fruición son verdaderos maestros, y en el asunto del Sr. Salas lo hicieron hasta con lujo. Quede reservado para ellos todo lo que sea *perverso deseo de perjudicar* á uno ú otro, que el nuestro no tenía otro objeto que llamar la atención de las autoridades para que dispusiesen el desvío de las cloacas, que perjudican la salud pública.

Y puesto que saca á colación *El Demócrata* tal asunto, tenga en cuenta que aun pende recurso de alzada ante la Superioridad, y que por consiguiente se ignora cual puede ser en definitiva la resolución que ponga término al asunto.

Ayer tuvo lugar en el inmediato caserío de Génova la fiesta que todos los años celebran sus moradores el día de S. Salvador. El regocijo y el orden fueron completos; sólo mereció censura, á nuestro juicio, el hecho de haberse instalado en mitad de la vía pública y junto á la plaza del baile, una especie de ruleta, en donde dejaban los productos de su honrado trabajo los pobres jornaleros de aquel vecindario, con mengua de la moralidad y de la ley. Esperamos que la Autoridad competente sabrá poner coto á estos abusos.

Segun fallo dictado por el Juzgado de la Lonja, D. Juan Oliver ex-director del semanario *El Huracán* ha sido condenado á ocho años y un día de prisión mayor, cuya sentencia ha sido apelada.

Sentimos el percance del Sr. Oliver, y deseamos que el fallo superior le sea favorable.

Ayer mañana á la hora de itinerario salió de nuestro puerto para Ibiza y Alicante el vapor-correo *Jaime I.* En el se embarcaron nuestros queridos amigos D. Bartolomé Ramon y Tur y D. Francisco Medina, que regresaban á la vecina isla.

Ha sido promovido á la plaza de teniente fiscal de esta Excelentísima Audiencia, D. Juan Bascon.

Hemos sido atentamente invitados por el Sr. Director del Colegio de Santa Teresa, en el Pont d' Inca, para asistir á las oposiciones de 1.ª y 2.ª enseñanza que se celebraron ayer en dicho Colegio. Se lo agradecemos y nos place ver que el señor Cruellas no perdona medio alguno para excitar al estudio á los jóvenes alumnos, conquistándose su aprecio y el de los padres que saben comprender la utilidad que esto reporta.

Continuarán estos ejercicios el próximo domingo, y del resultado daremos cuenta al público.

En el lienzo de la muralla inmediata á la calle de las Rafas, el sábado por la tarde se cayó un muchacho, causándose algunas lesiones de poca importancia.

Segun noticias la guardia municipal brilló por su ausencia.

Las calles del general Barceló, San Pedro y algunas otras inmediatas, están llenas de banderas, como demostración que aquellos vecinos hacen al decano de los pescadores el patron Tanos. Este veterano pescador se encuentra recogido en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres, y sabemos que durante el día de su Santo se le permitirá que salga para poder asistir á las demostraciones de simpatía de que es objeto.

Un anciano, cargado con un cántaro, cayó ayer por la mañana en la cuesta de Brossa, produciéndose algunas contusiones que debieron ser de consideración,

puesto que tuvo que ser conducido al Hospital. A última hora seguía grave.

Ayer al anocheecer en la calle de Brondo, un muchacho decentemente vestido zurraba muy de veras á otro más pequeño, sin que acudiera en auxilio de este ningún vecino, ni mucho menos ningún guardia municipal.

El viernes último falleció casi repentinamente un escribiente de esta Aduana.

El día 29 de Julio se bañaron en la playa de San Sebastian 5,221 señoras, 1,581 caballeros y 1,732 niños. Total 8,534 bañistas.

A las cinco y media de esta mañana, procedente de Valencia ha fondeado el vapor *Lulio*, conduciendo la correspondencia y muchos pasajeros, entre ellos nuestros particulares amigos don Leonardo Moragues, don Luis Rubio y don Tomás Forteza.

La fiesta de calle que en las noches de sábado y domingo se dedicó á la beata mallorquina Sor Catalina Tomas, atrajo mucha concurrencia á la Plaza del Mercado y calles inmediatas á la iglesia de San Nicolás.

Se ha repartido el número 7 de la revista mensual que publica la *Sociedad Tipográfica* de esta capital, que contiene una excitación de la Junta Directiva á los tipógrafos y artes similes de las Islas Baleares, sueltos y noticias; seccion extranjera, correspondencia de Paris, advertencia, movimiento de socios; y balance de cuentas en el segundo trimestre de este año.

Copiamos de *El Eco del Litoral*. «Es verdaderamente lamentable que los diarios de Palma de Mallorca ocupen la crónica local con dimes y diretes. *El Comercio*, *El Constitucional*, *El BALEAR*, *El Diario de Palma*, *El Isleño*, *El Demócrata*, siempre están en guardia los unos con los otros. La Redaccion de *El Eco del Litoral*, que lee con avidez los periódicos de Mallorca, se encuentra siempre con pocas noticias de Marina y con muchas discusiones, que despues de todo no satisfacen más que el amor propio, molestándole al propio tiempo. Pedimos á los periódicos de Mallorca más union y más entusiasmo por los intereses materiales, y especialmente los marítimos.»

Dice un colega de Barcelona. «Sabemos que en la subasta celebrada últimamente en Madrid, ha sido adjudicada á la compañía de los ferro-carriles de Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo, la línea de Orense á Monforte.

«Esta concesion es de vital interés para dicha Compañía, cuyos capitales son en su mayor punto catalanes, pues la expresada línea, que tiene de longitud 45 kilómetros, uniendo la de Orense á Vigo con las del Noroeste en Monforte ha de resolver la solución de continuidad que hoy existe, y establecerá la comunicación directa entre Galicia y el resto de España.

«La citada adjudicación es de mucha importancia, habiéndola solicitado otras dos empresas de ferro-carriles y otras entidades, merece, pues, plácemes por su adquisición la Compañía de Medina del Campo».

Y toda vez que es importante el número de accionistas que de dicha Compañía hay en esta ciudad, lo copiamos por el interés que pueda ofrecer á nuestros lectores. Deseamos el mejoramiento de tipos para dichas acciones, que hace tiempo están encalmadas.

#### EL FERRO-CARRIL.

Se trata de una pieza de música ó pot-pourri que así se titula. Antes de estar establecido en Mallorca, el ferro-carril de Palma á Inca, se tocaba en el Borne algunos domingos el mencionado pot-pourri que atraía numerosa concurrencia y era aplaudido por alguno que otro sorlo en música. Hoy que se viaja mucho en ferro-carril acude aun más

jente á recrear sus oídos con la tal tocata.

Esta mezcla de ópera, wals, polca, danza, canto religioso, ruido de fábrica, terremoto, etc., etc.; iluminado á lo último por luz roja de bengala; es lo que hoy llama la atención del público de Palma hacia aquel cajón instalado á un lado del paseo del Borne. No falta el correspondiente pito, la campana y hasta un cornetín que toma el fresco en un balcon de en frente; y con todo se parece tanto la música al ruido de un tren, como uno huevo á una castaña.

Puede ser que cuando esté recompuesto el piso del Borne haga mejor efecto esta pieza de música, pero entre tanto sería mejor que el señor Capó escogiese algo más edificante.

#### BOLETIN.

El número 2416 del periódico oficial contiene:

Circular aclaratoria de la Real Orden del 15 del anterior.

Documentos que deben constituir los expedientes que los Ayuntamientos instruyan para que puedan autorizarse la aplicación de los fondos procedentes del 80 por 100 de sus propios enajenados á obras de utilidad pública.

Nota de la cuestacion pública verificada para este Hospital.

Vacante de la agencia de contribuciones del partido de Ibiza.

Anuncios de los Ayuntamientos de San Juan, Ibiza y Puigpuñent.

Tarifa de precios de venta de todas las manufacturas de tabacos que se fabrican en las Fábricas nacionales.

Subasta de una pieza de tierra denominada *La Canova*, obra sita en *Son Mieras*, y una casa de la villa de Petra por el juzgado de la Lonja de esta Ciudad.

Citaciones, por el mismo á Pedro Obrador y Obrador.

Subasta de una finca sita en el término de Petra y una casa de la villa de Mananor, por el juzgado de esa villa.

Pagarés que vencen en este mes á los compradores de bienes nacionales que se citan.

#### CORRESPONDENCIA DE EL BALEAR.

Paris 4 de Agosto de 1882.

La nacion francesa atraviesa una crisis gravísima que de no resolverse con gran tacto puede producir funestas consecuencias, cambiando por completo el porvenir de este país. En los boulevards, en los casinos, en el hogar doméstico, y en una palabra, en todas partes, se habla de camarillas que dominan á Mr. Grevy, y lo peor del caso es que tambien se supone que Alemania ejerce su influencia en el ánimo del jefe del Estado. Es indudable que la política indefinida de Mr. Freycinet causaba el desprestigio de Francia, y en este concepto no debe extrañarse que Mr. Bismarck simpatizase con el anterior ministerio y que ahora procure que le suceda otro que acabe de desautorizar á los elementos que combaten encarnizadamente las ideas y las tendencias del irreconciliable enemigo de la Francia. Los hombres que se han adherido á la actual forma de gobierno, comprenden perfectamente que si para derribar las antiguas instituciones fué necesario que contra ellas se desencadenaran ríos huracanes, ahora solo basta una ligera brisa para hacer desaparecer un sistema que no ha echado grandes raíces en esta tierra, apesar de la buena dirección que han tenido los asuntos públicos. Confíase, sin embargo, en la entereza de estos mismos hombres, y que la crisis actual se resolverá á despecho de los que acechan el momento propicio para dar en tierra con lo existente. El futuro ministerio, que quedará formado de hoy á mañana, representará las fuerzas más vitales de la Cámara, y su primer paso consistirá en fijar claramente la política internacional que la Francia debe seguir en las actuales circunstancias.

Ha llegado el Marqués de Rays, el famoso colonizador sujeto hoy á los tribunales de justicia por la criminal farsa con que ha embaucado á una porción de gente, tomando por pretexto un fervor religioso que nunca ha sentido. Segun tengo indicado, han sido igualmente procesados todos los cómplices del tristemente célebre Marqués.

Dije en una de mis anteriores cartas que el Secretario particular de la Reina

Isabel continuaria en su puesto. ¿Qué ha ocurrido despues para que las cosas hayan variado? es difícil saberlo. Lo que si se sabe es que Puente ha abandonado al fin el palacio de Castilla, pero á reserva, segun se cree, de volver á él tan luego como se haya votado la carga de justicia. Esto daría la clave, si fuese exacto, del movimiento del individuo que tanto ha dado que hablar á la prensa; llamando sobre manera la atención que el mismo Puente haya procurado dar gran publicidad á su cese por medio de cartas que ha dirigido á los corresponsales de los periódicos españoles. De todos modos, se espera al Sr. Oñate, aposentador del Rey D. Alfonso, que parece viene á ponerse á las ordenes de la augusta Señora; tambien se espera al Sr. Conde de Puñonrostro, modelo de caballeros y á quien la familia real española distingue muchísimo por los eminentes servicios que ha prestado á la dinastía, como militar y como jefe de Palacio que ha sido en diversas ocasiones.

Voy á dar á V. una noticia curiosa. El Sr. Salmeron forma al lado del carlista Segarra en el Consejo de administración de una sociedad de crédito establecida en Matanzas. Es una coincidencia que no deja de comentarse.

Acaba de crearse un giro que aprovechará en primer término la gente de pocos recursos. En lo sucesivo podrán remitirse por el correo *bons de poste* de uno, dos, cinco, diez y veinte francos que se pagarán á la vista, mediante el premio de cinco céntimos por las tres primeras clases y de diez y veinte respectivamente por las otras dos. Esta clase de mejoras dan una idea de buena administración.

Los amigos de sensaciones se ocupan con preferencia de un caso que la ciencia médica no puede aclarar. Se trata de una pobre jóven que fué encontrada profundamente dormida en una de las calles de esta Babilonia. Conducida dicha jóven á un hospital, el doctor Millard declaró que la durmiente estaba en cinta de tres meses; el sueño ha continuado, y á los sesenta días de su ingreso en el establecimiento, la enferma ha dado á luz un niño de cinco meses. Han sido infructuosos todos los medios que se han puesto en juego para que la jóven recobre sus facultades, y lo único que ha podido conseguirse hasta ahora es que conteste con un gemido ó con un ligero movimiento de labios á las preguntas que se le dirijen. De manera que se ignora por completo el nombre y el estado civil de la durmiente, y por consiguiente los detalles de su inmensa desgracia.—A.

#### CENTRO FARMACÉUTICO.

En el sorteo de obligaciones verificado el día 31 Julio próximo pasado resultaron amortizables las que llevan los números 13, 14, 20, 25 y 31.

Palma 5 Agosto de 1882.—P. A. de la J. de G., Pedro Estelrich, Secretario.

#### Telegramas Particulares.

Madrid 6 á las 11 m.

(Recibido á las 11 m.)

La Gaceta publica el nombramiento de Gobernador civil de las Baleares á favor de D. Ramon La Roca.

El Sr. Ministro de Gracia y Justicia ha ultimado el proyecto estableciendo el Jurado.

La República Argentina ha aprobado el tratado de extradición con España.

Se ha empeñado serio combate entre Arabi Bey y los ingleses, cerca de Ramlek: ignórase el resultado.

Madrid 6 á las 5 t.

(Recibido á las 12:30 t.)

Los ingleses derrotaron á Arabi en las cercanías de Ramlek, causando bastantes pérdidas, y cogiéndole algunos prisioneros.

Nada nuevo de Paris.

# Productos Farmacéuticos

DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

## EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son: Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso. El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacía necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)  
ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo más perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningun otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace antiseptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en ménos tiempo que el cerato.* Nunca deja de ampollar cuando se usa según la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresión de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es más útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que *contiene dos veces mas de Atropina.* El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico común, asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, mas pronta y mas decisiva. La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su extensión la influencia de la acción sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodón.)  
(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura,* está exento de aceite de Croton ó otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de lata y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRÚRGICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato. Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter» de Filadelfia, fué el siguiente: «Es impermeable al agua durante 72 horas por lo ménos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho ménos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capicne) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizás es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capicum ó agi se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo suaves, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despachado por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36  
Palma.—Per menor en todas las farmacias de las Baleares.

COMPañA  
DE TRANSPORTES MARITIMOS.  
Servicio fijo y mensual entre el puerto de Barcelona y los de Buenos Ayres, Rosario de Santa Fé y San Nicolás.

Prestan este servicio los nuevos, grandes y magníficos vapores de 4000 toneladas y 1500 caballos de fuerza: FIVALLLES, CLARIS, SOLIS (Españoles) y Diolibak.

Para los citados destinos saldrá el 27 de Agosto próximo el vapor

## CLARIS.

Admite carga y pasajeros de 1.ª y 3.ª clase á los que se ofrece toda clase de comodidades en sus espaciosas cámaras y un trato esmerado.

La carga se recibirá hasta los días 24 y 25 en la machina número 15.

NOTA. Los pasajeros que lleguen á Buenos Ayres en los vapores de la Compañía, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fouda de Emigración por cuenta del Gobierno Argentino.

Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro carril) al punto de la república que ellos elijan. Los pasajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta y se les proveerá de jergon, cabezal y manta, y se les administrará diariamente vino, pan y carne fresca con servicio de mesa.

Para más informes dirigirse al representante en esta D. Rafael Pomar Monjas 18.

7

## CONSULAT DE FRANCE

AU BALEARES.

Messieurs les Français résidant on de passage aux Baléares sont informés que les appels des hommes de la Réserve et de l'armée territoriale, qui doivent avoir lieu l'automne prochain, ont été fixés aux dates suivantes:

I Réserve de l'armée active (classes 1873 et 1875.)

Du mercredi 23 Août au Mardi 19 Septembre.

Infanterie de ligne.  
Chasseur á pied.  
Sapeurs—Pompier.

Du samedi 23 Septembre au vendredi 20 Octobre inclus.

Cavalerie, Artillerie, Pontonniers Train —Génie, Gendarmérie.

II ARMÉE TERRITORIALE.

Cavalerie des classes, 1868, 69, 70, et 71. Pour les classes de 1868 et 1869, les Escadrons, números impairs, ajournés l'an dernier—Pour les classes de 1870 á 1871, les Escadrons pairs seulement.

Du lundi 30 Octobre au samedi 11 Novembre.

Les gradés seront convoqués á partir du 28 Octobre. Fait á Palma le premier Août 1882.

Le Consul de France.

## VIAJE Á ARGEL

POR EL VAPOR

## MARIA.

Saldrá de este puerto para el de Argel el miércoles 16 del corriente Agosto á las 6 de la tarde. Estará de regreso el siguiente miércoles.

PRECIOS DE PASAGES.

IDA	IDA Y VUELTA
1.ª . . . 50 Rs.	1.ª . . . 80 Rs.
2.ª . . . 30 »	2.ª . . . 50 »
3.ª . . . 20 »	3.ª . . . 35 »

ID DE GANADO.

Caballos. . . . .	20 Rs.
Bueyes. . . . .	20 »
Cárneros. . . . .	3 »

Demás carga precios reducidos.  
Se despacha calle de Palacio n.º 26.

LA ISLEÑA

El acreditado vapor

## PALMA,

saldrá de este puerto para el de Barcelona, el lunes 7 de los presentes á las 6 de la tarde.

Admite carga y pasajeros.  
Se despacha calle de la Marina, 32.  
4—2

## Toros.

Modo de torear en la plaza, á pié y á caballo. Tauromaquia completa, puesta al alcance de todos; escrita conforme á los preceptos de Francisco Montes y de otros famosos lidiadores.

Véndese á un real en la librería de Rotger frente la Diputación Provincial.

## CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santos Ciriaco y compañeros mártires.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Jaime, dedicada á San Cayetano.

## SECCION COMERCIAL

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 5.

De Barcelona en 14 horas vapor Mallorca, de 607 ton., cap. D. Teodoro Motta, con 23 mar., 62 pas. balija y efectos.

De Barcelona en 14 horas vapor Palma, de 933 ton., cap. D. Francisco Taronji, con 25 mar., 52 pas. y efectos.

DESPACHADAS.

Para La Mar vapor de Guerra Alerta, de 120 caballos de fuerza y 2 cañones, su comandante D. Eduardo de Garay, y su equipo.

Para Ibiza y Alicante vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., pas. balija y efectos.

Para Caste pailebot San Antonio, de 74 ton., cap. D. Rafael Bannasar, con 6 mr., vino y algarobas.

AYUNTAMIENTO DE PALMA.

Secretaría.—Se han depositado en esta oficina varios objetos y alhajas encontrados en las vías públicas de esta ciudad á disposición de las personas que las hayan extraviado.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Palma 5 Agosto de 1882.—Francisco Gomila.

Secretaría.—A tenor de lo prevenido en la vigente ley municipal, se anuncia al público á efecto de reclamación que el Ayuntamiento ha determinado, las secciones de contribuyentes para la designación de la Junta municipal que ha de funcionar durante el presente año económico, en la forma siguiente:

Territorial, Proprietarios, Cultivo y ganadería, Industria científica, Industria fabril, Artes y oficios, Comercio, Especuladores, Tiendas de ropas, Tiendas de otras mercancías, Tiendas de comestibles, Utilidades por sueldos, interés ó pensiones.

Palma 5 Agosto de 1882.—Francisco Gomila.

VIAJE Á ARGEL.

El vapor español

## Nuevo Mahonés,

saldrá de este puerto para el de ARGEL, el jueves 10 de Agosto á la 1 de la tarde.

Admite carga y pasajeros.  
Se despacha plaza Copiñas, número 5, entresuelo.

## Atencion.

Sastrería nueva, calle del Sindicato n.º 54, antes Capellería, esquina á la de la Cuartera.

En vista del gran éxito que ha tenido este establecimiento en las grandes liquidaciones de ropas hechas, acaba de recibir un inmenso surtido que se venderá con una verdadera economía; pruébenlo los señores parroquianos y se convencerán de la gran baratura de ropas que presentamos en beneficio del público.

No equivocarse, Sindicato 54.  
NOTA. Tambien se hacen prendas ó trajes llevando el género los parroquianos, á precios casi de balde y á la última perfección, tal como el último figurin.

## MATADERO DE PALMA.

Nota de las reses degolladas en este establecimiento el dia 4 de Agosto de 1882.

RESSES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho	
				Petas.	Cts.
Vacunas .	6	5	11	11	»
Lanares .	46	35	81	8	10
Cabrias .	2	1	3	»	30
Cerdosas .	»	»	»	»	»
Totales .	54	41	95	19	40

Palma 5 de Agosto de 1882.—

El empresario.—P. O.—CAYETANO BONNIN.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger, San Pedro Nolasco, 7.